

広報たてやま

9月

■昭和60年9月号（毎月15日発行） ■No. 414
■発行／館山市役所市長公室 〒294 館山市北条1145-1 ■電話22-3111



「幽玄の世界」に醉う

第二回館山薪能は、城山山頂で、先月三十一日午後五時から

開演。「小袖曾我」「安達原」の能と、狂言「千鳥」の三演目が二時間半に渡り上演されました。絶え間なく燃える薪の炎が館山城を映し出し、地謡に合わせて魚を探ることが生活の中心で、

大きなものです。昭和三十二年に、行った発掘調査で、縄文式土器や骨角器などのほか、獸や魚の骨が多数出土したことから、三千五百年ほど前の縄文時代の後期に、住居として使われていたことがわかります。

洞窟に住んでいた人々は、貝で、先月三十一日午後五時から

市立博物館の十月の休館日は、七日、十一日、十四日、二十一日、二十八日です。



西岬地区浜田の船越鉈切神社にある鉈切洞窟は、海水の浸食によつてつくられた海蝕洞窟で、今からおよそ二万年前の沖積世初期にできたものです。

そのころは東京湾の海進時期で、現在よりも海の部分

が広がつていて、沼のサンゴ層や、

鉈切洞窟は、標高二十三、七尺のところにあり、洞窟の大きさは、間口八、七尺、高さ三尺、奥行三十九、三尺もある

いきます。漁労のほかにも、山野での獵も行つており、シカやイノシシの骨も見つかっています。

このように、縄文時代の後期の人々が、住居として利用した後、古墳時代には墓として利用されたようです。

奈良、平安時代になると、海上に生きる人々の信仰の場となり、海神を祀（まつ）る神社に変遷しました。現在は、鉈切神社の本殿として利

用されています。

市立博物館の十月の休館日は、

九月二十四日(火)、十月十五日(火)、二十二日(火)、二十八日です。



- 6 -

古代人の生活伝える 船越鉈切神社の洞窟

魚を探るための、獸の骨で作つた釣針や、モリの先が多数出たほか、六十種類にも及ぶ魚の骨が発見されています。マダイ、カンダイなどのほか、イワシ類、アジ、サバ、ブリなどが多く、珍しいところではウツボもあります。魚の種類や量から、

沖合まで出て積極的に漁をしていました。

鉈切洞窟は、標高二十三、七

尺のところにあり、洞窟の大きさは、間口八、七尺、高さ三

尺、奥行三十九、三尺もある

いきます。漁労のほかにも、山野での獵も行つており、シカやイノシシの骨も見つかっています。

このように、縄文時代の後期の人々が、住居として利用した後、古墳

時代には墓として利用されたようです。

奈良、平安時代になると、海上に生きる人々の信仰の場となり、海神を祀（まつ）る神社に変遷しました。現在は、鉈切神社の本殿として利

用されています。

市立博物館の十月の休館日は、

九月二十四日(火)、十月十五日(火)、二十二日(火)、二十八日です。

皆さんの相談室です お気軽にどうぞ

○市民

毎日、午前9時
～午後5時

市役所市民相談室

家庭教育

月～金曜日
午前9時～午後4時
中央公民館
電話で23-3111へ

結婚

毎月第1・第3日曜日
午前10時～午後4時
市民センター1階
社会福祉協議会

年 金
厚生年金など
九月二十四日(火)
十月十五日(火)
十月二十五日(火)
午前10時～午後3時
市民センターで

児 童
専門の先生が子供の養育の問題点について相談をうけます。

乳 児
○4か月児相談
10月16日(水) 保健センター
10月23日(木) 館山公民館
10月30日(木) 那古公民館
午前9:30～11:00
○1歳6ヶ月児検診
10月3日(木) 保健センター
午後1:30～2:00受付
59年3月生まれた児対教

消費生活
商品やサービスの苦情
毎月第一・第三木曜日
市役所市民相談室
午前10時～午後3時

心配ごと
毎週・火曜日
午前10時～午後3時
市民センター

相談したい方は、福祉事務所福祉係に必ず事前に申し込んでください。

身障・精薄

毎月第四火曜日午後1時～3時

*身障 伊賀病院
*精薄 田村第二病院

老後や方の事故のとき、生

活を支える年金制度は、六十一

年四月から大きく変わります。

先月号に引き続き、「私の年金が

どのようになるのか」紹介しま

す。くわしくは、市役所市民課

へお尋ねください。

資格期間不足

60歳経過後も加入の道

問い合わせ私は、今年五十歳にな

る主婦です。国民年金に途中か

ら加入したため、あと十年かけ

てもカラ期間を含めて二十二年

年改正



年金法改正

どうなりますか

私の年金は――

未加入期間分は

月額5万円から減額支給

問い合わせ私は、五十六歳の自営業者です。妻は私と同じ年ですが、私が以前五年間ほど会社に勤めていたとき、国民年金に任意加入していました。

妻は、月額5万円の老齢基礎年金をもらえるのでしょうか。

答えあなたの奥さんは、六十五歳から老齢基礎年金がもらえます。しかし、五年間分の加入がないため、月額5万円からその分だけ減額支給になります。

来年四月で五十七歳の人には、実際に公的年金に加入した

サラリーマンの妻

問い合わせあなたは、あなたが

会社員であったという五年間は、カラ期間として扱われ、その期

間も受給資格期間に算入されま

す。ただ、年金額には反映されません。

あなたの奥さんは、あなたが

会社員であつたと、夫は、

あなたは、あなたが

会社員であつたと、夫は、

あなたは



八朔日さん

十月一日、全国いっせいに、国勢調査が行われます。二十二年から調査員として活躍してこられた八朔日強さん＝川名三七六＝に調査員としての苦勞などを尋ねてみました。

意義をよく理解して



「あわおどり」に1,000人

先月8日夜、北条海岸で「あわおどり」が開かれ、およそ1,000人の市民が、そろいのハッピや着物姿で連をつくり、軽快なはやしに乗って、2時間にわたって踊りました。

夏の新しい観光名物にーと、昨年から始まつたこの行事も、ことしは花火大会と一緒に行われたため、数万人の人出のなか、参加者は汗だくで頑張っていましてな。

吹奏楽の夕べ

まつりの一環として先月十日、いとう屋駐車場に設けられた特設会場で催されました。模擬店や仮装フェスティバルのほか、夕暗みせまるごろから、館山吹奏楽団がオーケストラを編成。クラシック、ポピュラー、童謡など幅広いレパートリーを披露すると、集まつた親子づれや観光客から惜しみない拍手が送られていきました。



88人があなたの防災訓練

館野地区で防災訓練



「市民のひろば」への投稿をお待ちします。毎日の暮らしのヒント、身近な意見などを400字以内にまとめてお送りください。電話でもけっこうです。

あて先は、北条1145-1、市役所市長公室広報係です。

A black and white photograph capturing a dramatic scene of a fire or explosion at night. In the foreground, a large, dark, billowing cloud of smoke or fire dominates the right side of the frame. To the left, several individuals in what appear to be military or police uniforms are gathered, some looking towards the source of the fire. The background is filled with more people, suggesting a crowd or a team of responders. The lighting is low, emphasizing the intensity of the fire.

九月二日 館野小学校を会場に
防災訓練が実施されました。住
民の避難、負傷者の応急手当、住
校舎屋上の逃げ遅れた人の救出、
給食、給水、炊き出し・訓練など、
館野地区民八百八十人が本番さ
ながらの訓練に取り組みました。
本市は、大正十二年の大震災
で、八十一戸の家屋被害と、二
百六十余人の死傷者を出した経
験をもつています。日ごろの訓
練、災害発生時の落ちついた行
動が、被害を最小限にくい止め
ます。この機会に家庭でも防災
について話し合ってみましょう。

市内各地で、天文や将棋教室など開かれ、たくさんの児童に人気があります。

夏休みも終りに近い先月二十
四日、公民館主催の西岬地区少
年教室に、三十人ほどの児童が
集まりました。ことしのテーマ
は、絵画の基礎。鉛筆の選び
方に始まり、色の出し方や構図
など教わり、さつそく夏休みの

少年教室に人気